

De l'importance de préserver la diversité des démarches qualité face aux standards de l'enseignement supérieur européen

18 novembre 2008 - Bruxelles

La nécessité d'organiser et d'évaluer la qualité dans l'enseignement supérieur s'est imposée peu à peu. Depuis l'instauration du processus de Bologne en 1999, les ministres européens de l'enseignement supérieur se réunissent régulièrement pour s'assurer de la bonne mise en œuvre du processus. Chacune des conférences ministérielles de suivi (Prague 2001, Berlin 2003, Bergen 2005, Londres 2007) a conduit à une nouvelle déclaration commune évaluant l'état d'avancement du nouvel espace européen de l'enseignement supérieur. En filigrane des quatre premières déclarations ministérielles de suivi apparaît de façon de plus en plus visible l'importance de la qualité. La pression européenne incite les différents États à organiser de mieux en mieux l'évaluation de la qualité dans l'enseignement supérieur. Les débats nationaux, voire communautaires, s'inscrivent très clairement dans ce contexte européen.

L'asbl ImpeQes organise le 18 novembre 2008 à Bruxelles un après-midi sur le thème de la qualité dans l'enseignement supérieur. Elle aura l'honneur d'accueillir à la tribune deux personnalités de premier plan dans le domaine.

Andrée Sursock, Secrétaire générale de l'EUA (European University Association), montrera qu'en construisant l'espace européen de l'enseignement supérieur, l'Europe fait le choix de la convergence dans le respect des différences. La capacité des institutions à conduire le changement se mesure notamment par l'aptitude à mettre en œuvre l'amélioration permanente. Les 4E (ENQA, EUA, ESIB et EURASHE) ont bien compris la nécessité de proposer des références et lignes directrices pour le management de la qualité qui préservent la diversité institutionnelle.

Les différents États concernés par la construction de cet espace évoluent d'ailleurs différemment. Jacques Lanarès, Vice-Recteur et Responsable de la valorisation et de la qualité à l'Université de Lausanne, viendra partager son expérience. Il montrera comment son institution a intégré à sa démarche qualité les prescriptions européennes rassemblées dans les directives de l'OAQ, l'agence qualité suisse.

Programme

13h30 - 14h00	Accueil
14h00 - 14h15	Accueil par Patrick DYSSELER, Directeur-Président de la Haute École Lucia de Brouckère, introduction et présentation de l'asbl ImpeQes par sa Présidente, Anne HELDENBERGH et sa Vice-Présidente, Christine DEFOIN
14h15 - 15h00	<i>Le processus de Bologne et la démarche qualité</i> par Andrée SURSOCK, Secrétaire générale de l'EUA (European University Association)
15h00 - 15h45	<i>L'appropriation institutionnelle des standards qualité : l'exemple de l'Université de Lausanne</i> par Jacques LANARES, Vice-Recteur et Responsable de la valorisation et de la qualité à l'Université de Lausanne
15h45-16h15	Pause
16h15-17h00	Débat sur la base des questions écrites

Informations pratiques

Thème

De l'importance de préserver la diversité des démarches qualité face aux standards de l'enseignement supérieur européen

Quand ?

Le 18 novembre 2008 de 13h30 à 17h

Inscriptions

Par mail adressé à l'association : impeges@impeges.be

P.A.F. : 10 € (paiement sur place)

Gratuit pour les membres (cotisation annuelle : 20 €) et les étudiants

Où ?

Haute École Lucia de Brouckère

Institut Meurice – bât. 10 Campus CERIA

1 avenue Émile Gryzon à 1070 Bruxelles

Auditoire LONCIN au 1^{er} étage

